
EN BREF

déterminer son caractère et
sa trajectoire ?
Ilavaitenviedesefaireunnom,
de se prouver des choses. La
Fayette a existé dans une so
ciété qui fonctionnait beau
coup sur la réputation. Il était
un peu comme certains hom
mes politiques d’aujourd’hui
qui lancent parfois des pro
messescommedesdéfis,sont
acclaméspuisélus,etfinissent
parêtreobligésd’appliquerce
qu’ilsontannoncé.
Qu’atil laissé de plus
important en Amérique ?
Il a su convaincre les Améri
cainsetgagnerunprestigein
croyable dans ce pays, mais
également en France. Toutes
ces femmes qui ne le regar
daient pas se sont jetées tout
d’uncoupdanssonlit !Comme
quoi,parfoislagloirevousrend
beau... (rires) n

Propos recueillis par

Emmanuel Galiero

« Secrets d’histoire »

à 20 h 35 sur France 2

REPÈRES

ChristopheLambertendosse
lacapededéveloppeurdesé
rie pour les ÉtatsUnis. « J’ai
imaginé un personnage, ce
luid’untueuràgagesoud’un
ancien juge, explique le co
médien. Lassé par l’ineffica
citédusystèmejudiciaire,ex
cédé par l’augmentation des

récidives et l’horreur de cer
tainscrimes, ildécidedefaire
justice luimême.J’ai recruté
des auteurs. On me livre les
premiers scripts dans les se
maines qui viennent. Reste à
les vendre à une network
américaine et à faire un bon
pilote... » n

Série : Lambert vise les USA

Christophe Lambert: «J’ai imaginé un personnage, celui d’un tueur à gages.»

Les parrains du Vendée Globe
France 3 et Planète+
Thalassa diffuseront le
départ de la course samedi
10 novembre, à 12 h 50.

Le Vendée Globe inspire les
vocations... de parrain ! Les
vingt bateaux qui s’élance
ront le10novembreà12h50
dans cette course autour du
monde (départ retransmis
surFrance3etPlanète+Tha
lassa) ont été baptisés par de
nombreusescélébrités.Miss
françaisepourmissanglaise,
Laury Thilleman est la mar
raine de « Savéol », le bateau
de Samantha Davies, seule
femme au départ. Le cham
pion de natation Alain Ber
nard a baptisé le « Maître

Coq»deJérémieBeyou.Pour
« Initiativescœur », de Tan
guy de Lamotte, associé à
Mécénat chirurgie cardia
que, ils se sont mis à deux,
Kev Adams et Virginie Efira.
Pilote de F1. Romain Gros
jeanparraineLouisBurtonet
son « Bureau Vallée », et Fré
déric Lopez, le voyageur de
« Rendezvous en terre in
connue»s’est toutnaturelle
ment intéresséà«Votrenom
autour du monde », l’embar
cation de Bertrand de Broc.
Quant à François Cluzet, qui
joue un navigateur dans le
film (actuellement en tour
nage) de Christophe Offens
tein«Ensolitaire», ilest lui le
parrainduVendéeGlobe ! n

Stéphane Bern a passé
quelques jours aux ÉtatsUnis
sur les traces de La Fayette
(17571834).

E
n pleine élection prési
dentielle, France 2 pro
pose un nouvel opus de

« Secrets d’histoire » sur un
symbole de l’amitié franco
américaine :LaFayette.

La Fayette atil vraiment
commencé en étant mal vu au
sein de la cour de Louis XVI ?
Visiblementoui,etiln’avaitpas
seulement marché sur les
pieds de MarieAntoinette en
dansant avec elle. La Fayette
fait partie de cette génération
qui a fait la Révolution : un
jeune homme assoiffé de li
bertéetdereconnaissance.Je
pensed’ailleursque,audébut,
ilaplus travaillépoursagloire
quepourleroioupourl’Améri
que.
Comment expliquer son
départ pour l’Amérique et son
combat pour l’indépendance
de ce pays ?
La Fayette avait fait un beau
mariage de raison avec une
MademoiselledeNoailles.Son
beaupère avait beaucoup
d’argent, on lui proposait des
postes militaires qui ne l’inté
ressaient pas vraiment et, à
vingt ans, il rêvait plutôt de
grandeaventure.
On dit qu’il ne plaisait pas
beaucoup aux femmes.
Iln’étaitpastrèsbeau,nesavait

pas y faire... Les femmes l’ont
décrit comme un homme un
peu gauche. Bref, il était mal 
dégrossi et n’avait pas les ma
nières. En réalité, les motiva
tions de La Fayette n’étaient
pas aussi claires que ce que

l’onraconte. Il ad’abordcher
ché le prestige au bout de son
épée parce qu’il avait beau
coup d’argent et qu’il souhai
tait l’employer.
En quoi le fait d’avoir été
orphelin très jeune atil pu

Un numéro de « Secrets d’histoire » à l’occasion de l’élection américaine

La Fayette : la gloire rend beau
MAGAZINE

« Orphelin, La Fayette a eu envie de se faire un nom », note Stéphane Bern.

Natation
Fabien Gilot
commentateur

Le 22 novembre, les nageurs

replongent dans la compétition

à l’occasion des Championnats

d’Europe en petit bassin à

Chartres. France télévisions

diffusera en direct l’intégralité

de la compétition (les 22 et 23

sur France Ô, le 24 sur France 2

et le 25 sur France 3) avec, aux

commentaires Fabien Gilot

(photo), champion olympique

du 4 x 100 m à Londres ! Ce

dernier pourra demander des

conseils à Alain Bernard,

consultant pour Eurosport et

qui commentera les

Championnats de France en

petit bassin dès le

15 novembre.

Edition
Gersal décrypte les
expressions populaires

L’histoire et les mots sont les

deux marottes de Frédérick

Gersal (photo), le journaliste

de France télévisions que les

téléspectateurs de

« Télématin », sur France2,

connaissent bien. Le

chroniqueur de William

Leymergie vient de se faire

plaisir en conjuguant ses

deux passions dans « Façon

de parler », un livre publié

par Les Éditions de

l’Opportun. Gersal donne les

explications des petites et

grandes histoires de nos

expressions, comme

« graisser la patte »,

« tonnerre de Brest »,

« marquer d’une pierre

blanche », « passer un

savon »... Il passe à la loupe

une centaine d’expressions,

chacune décrite sur une page.

Né il y a 255 ans...

La Fayette (Gilbert du Motier)

est né il y a 255 ans, le 6 sep

tembre 1757, en HauteLoire à

ChavaniacLafayette.

L’homme était un aristocrate,

officier et politicien, père de

quatre enfants, qui s’est

illustré durant la guerre d’Indé

pendance des ÉtatsUnis.


